

## 令和7年度 第6回 落合第四小学校地域協働学校運営協議会 議事録

### 開催日時・場所

令和7年12月23日（火）15：30～16：30 落合第四小学校 会議室

### 出席者（敬称略）

二上代表、浅見委員、山下委員、江崎委員、白鳥委員  
中里校長、渡邊副校長、梅澤主幹教諭、小田主幹教諭、石井主幹教諭 教育支援課 明石  
(司会：副校長)

### 配布資料

- A. 令和7年度 学校評価アンケート集計結果一式
- B. 令和7年度 2学期（8～12月）に実施した取り組み
- C. しんじゅくの教育 vol.148
- D. 第7回落四小地域協働学校運営協議会開催のお知らせ
- E. 運営協議会レジュメ

### 議事

#### 1) 代表挨拶

皆様こんにちは。もうすぐ本年が、2学期も終わりますね。昨日は冬至、年末が迫っており気ぜわしい思いです。皆様もお忙しいなかお集まりいただき誠に有難うございます。今年最後の会議となります。本日もよろしくお願ひいたします。

#### 2) 校長挨拶

皆様こんにちは。2学期が始まった当初はものすごく暑い夏でしたが、もう今は寒く、子どもたちはインフルエンザなどにも気を付けながら過ごしております。2学期もあと2日を残すのみとなりました。

本年も地域の皆様にはいろいろな教育活動にご協力いただきありがとうございました。先日は戦後80年ということで、戦時中の疎開のことについて二上先生はじめ地域の方にお話しいただきました。

3学期も引き続き体験と対話を大事にしながら進めていきたいと思っております。本年もいろいろとありがとうございました。本日もどうぞよろしくお願ひいたします。

#### 3) 学年の取り組みについて（2年）

「学びを広げる2年生」

一年生のころは「あそびながらまなぶ」「ともだちとまなぶ」ということを大事に、学びの土台をつくってきた。2年生ではその経験を生かしながら学びをさらに広げてゆく時期

国語：「あったらいいな こんなもの」自分の考えを伝え、友達の考えを聞き、さらに深めていく。文章で表現することにも挑戦していく

算数：みずのかさをはかる じっさいにみずをつかって何デシリットルあるか 身近なものを使って自分の生活とつなげられるように

生活面：当番活動、係活動をとおして友達と協力することを学ぶ、友達を楽しませようとするすがたまちたんけん「そとにまなびをひろげる」クリーニング店、惣菜店、めがね店、氷川神社、下落合図書館等自分が知ったことをみんなに知らせたい□おうちの方たちに向けて町の素敵なところをスライドにまとめて発表

地域の人たちとの関わり□安心して生活できる環境が多くの人々に支えられていることに気づく。お礼のお手紙を出す

#### 4) 学校評価について

- ・先日行われた「令和7年度学校評価アンケート」の集計結果の説明  
(児童回答379名、保護者回答302名、地域協働学校委員回答5名)  
肯定的回答（当てはまる・まああてはまる）の累積相対度数部分に黄色のマーキング、昨年度比5%以上変動した値についても赤枠・青枠で囲み、結果及び解析の説明。今年度はマイナスの項目なし  
重点項目については特に詳しく取り上げて説明
- ・来年度の教育活動に生かしていく

#### 5) 情報交換

- ・展覧会拝見しました。大人の手を借りず子どもたちが自分たちで考えながら作っていることがわかる私たちの頃とは使っている材料が違う、作るものも違う。もっとゆっくり見たかった、見ごたえがあった
- ・以前1年生の授業を参観した時に、昔とはあいうえおのならい方が違う（46文字） いろはは48文字 いろいろなことが時代とともに変化していると感じた
- ・展覧会素晴らしかったです。いろいろな気付きを頂いた。地域での活動にも生かしていきたい
- ・先日放映された「ガイアの夜明け」という番組を見た。JAXAの研究者の、小学生の頃からの夢を叶えたという話が印象に残った。体験することが大事だと感じた。何気ない体験が将来につながっている
- ・展覧会、子どもたちが自分の中にあるイメージを一生懸命表現しようとしているんだな、ということが伝わるいい作品ばかりだった
- ・展覧会、体育館の空間の使い方がとてもよいと思いました 他の学年の展示も是非みたいと思った。カホンの演奏もよかったです
- ・タブレット端末、宿題（自宅での学習時）にドリルパークにアクセスができなかったというトラブルがあったと聞いた。アナログを取り入れるバランスも大事なのではないか
- ・展覧会、飾るだけでなく体験するということが感じられる展示。児童たちだけでなく、見にきたひとのころにも残る展覧会を感じた
- ・ひろばや学童の様子を見ていても、子どもたちはデジタルだけでなくアナログな工作も大好き。他の人を楽しませる遊びを考えている
- ・先日開催された、地域協働学校研修会について  
子どもを成長させるためには二種類の大人が必要である。  
正しいことを教える／善悪はおいといて子どもたちが生きていくための社会性、世間を教えていく

#### 6) 事務連絡

\*次回 第7回 落四小地域協働学校運営協議会は  
令和8年1月20日（火）午後3時30分から 本校会議室にて開催予定

以 上